

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**

**FIRMA TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE TRIANGULO NORTE  
Y COLOMBIA**

**MEDELLÍN, COLOMBIA**

**JUEVES, 09 DE AGOSTO DE 2007**

EN PRIMER LUGAR QUIERO DECIRLES QUE LOS QUE ME ANTECEDIERON EN LA PALABRA MOSTRARON UNA FLORITURA Y UN DISCURSO POÉTICO QUE SE ME HACE MUY DIFÍCIL LEER LO QUE TENÍA PREPARADO.

EN PRIMER LUGAR, QUISIERA NADA MÁS COMPARTIR CON USTEDES ALGUNAS IDEAS. AYER ESTUVIMOS EN SAN JOSÉ, COSTA RICA, CONMEMORANDO LOS 20 AÑOS DEL INICIO DE LOS PROCESOS DE PAZ EN CENTROAMÉRICA, EL 7 DE AGOSTO DE 1987, LOS PRESIDENTES CENTROAMÉRICA MARCARON LA RUTA PARA CONSTRUIR UN PROCESO DE PAZ QUE CAMBIARA LA HISTORIA DE CENTROAMÉRICA.

Y EFECTIVAMENTE, HOY NOS DA MUCHO GUSTO VENIR AQUÍ A ESTA BELLA TIERRA A VISITAR A NUESTRO AMIGO, PRESIDENTE URIBE, A QUIEN APRECIAMOS Y RESPETAMOS POR SU LIDERAZGO PARA SACAR ADELANTE A COLOMBIA, AL SEÑOR GOBERNADOR QUE NOS HA INVITADO.

Y HOY VENIMOS EL TRIANGULO NORTE, QUE LOS TRES PAÍSES NEGOCIAMOS ESTE TRATADO, GUATEMALA, EL SALVADOR Y HONDURAS REPRESENTAMOS MÁS DEL 75 POR CIENTO DEL COMERCIO EN CENTROAMÉRICA.

CENTROAMÉRICA ES DIFERENTE A LA CENTROAMÉRICA QUE MUCHOS CONOCEMOS, SIEMPRE YO ME QUEJABA SIENDO MUY JOVEN, DEL POR QUÉ EN MEDIO DE LA GUERRA SALVADOREÑA EN LOS MEDIOS INTERNACIONALES SOLO SE HABLABA DE ESO Y NO SE HABLABA DE NUESTRAS BELLAS PLAYAS DEL PACÍFICO, DE LO QUE CAMBIÁBAMOS A TRAVÉS DE LA AGRICULTURA DEL PAÍS, NO SE HABLABA DE ESO Y ENTIENDO LA FRUSTRACIÓN DEL PRESIDENTE URIBE, CUANDO A NIVEL



INTERNACIONAL SE HABLA DE OTRA COSA, DE COLOMBIA, NO ES JUSTO, COLOMBIA TIENE COMERCIO, COLOMBIA TURISMO.

PUES HOY VENIMOS DE UNA REGIÓN INTEGRADA Y MUCHAS VECES SE NOS OLVIDA QUE DURANTE 50 AÑOS LA REGIÓN PASÓ NEGOCIANDO, PERO LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS HEMOS PASADO CONCRETANDO.

VISA ÚNICA CENTROAMERICANA, ORDEN DE CAPTURA CENTROAMERICANA, LIBRE TRÁNSITO DE PERSONAS Y UN TRATADO QUE HEMOS SANCIONADO CUATRO PAÍSES PARA DECLARAR NACIONALES LOS VUELOS ENTRE NICARAGUA EL SALVADOR, HONDURAS Y GUATEMALA.

HOY VENIMOS NO SOLAMENTE A FIRMAR UN ACUERDO COMERCIAL, HOY VENIMOS A REITERAR EL CARIÑO Y LA AMISTAD QUE LE TENEMOS A COLOMBIA, A DESEARLE LO MEJOR, A BUSCAR COMERCIO, PERO A ESPERAR QUE ESTE PROCESO DE PAZ, EN ESTA COLOMBIA QUERIDA, TENGA RESULTADOS.

HOY VENIMOS TRES PAÍSES QUE HEMOS SUSCRITO TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS. CENTROAMÉRICA TIENE UNA CARACTERÍSTICA EN ESTE MOMENTO, LA HA TENIDO EN LOS ÚLTIMOS SIETE AÑOS, LA DISCUSIÓN DEL COMERCIO, LA DISCUSIÓN DE LA MEJORA DE LAS CONDICIONES DE VIDA DE NUESTRA GENTE, NO SON DECISIONES IDEOLÓGICAS; EL COMERCIO Y LA APERTURA ES LA ÚNICA SALIDA QUE TIENEN NUESTROS PUEBLOS PARA LOGRAR LA CONVICCIÓN EXPORTADORA.

NUESTROS GOBIERNOS TENEMOS CLARO EL RUMBO, NO HAY INVENTOS, NI POPULISMOS BARATOS, NO HAY CAMINOS CORTOS AL PROGRESO, SOLAMENTE CUMPLIR LA LEY, MEJORAR LA SEGURIDAD E INVERTIR EN LA PARTE SOCIAL.

HOY VENIMOS PRESIDENTES DE UNA REGIÓN, COMO MUY BIEN LO DESCRIBÍA EL QUERIDO PRESIDENTE URIBE, UNA REGIÓN EN DONDE SE RESPETAN LOS DERECHOS HUMANOS, UNA REGIÓN EN DONDE NO HAY GUERRA, EN DONDE HAY INVERSIÓN SOCIAL, DONDE HAY INTEGRACIÓN, UNA REGIÓN EN FRANCO CRECIMIENTO ECONÓMICO, UNA ZONA DE MÁS DE 40 MILLONES DE HABITANTES.



Y NOS ALEGRA MUCHO QUE COLOMBIA, Y POR SUPUESTO QUE LA APOYAMOS PARA INTEGRARSE EN EL PLAN PUEBLA-COLOMBIA, NO ES PUEBLA-PANAMÁ, PUEBLA – COLOMBIA, PORQUE YA ESTÁ INTEGRADO COMO OBSERVADOR.

SOLO QUISIERA TERMINAR, PARA NO MONOPOLIZAR EL USO DE LA PALABRA, DECIRLES CUAN CONTENTOS ESTAMOS DE VENIR JUNTOS, EL VENIR JUNTOS A ESTA REGIÓN, ES UNA MENSAJE DE UNIDAD Y UN MENSAJE DE APOYO A COLOMBIA, FELICITACIONES A COLOMBIA, A SU COMPRESIÓN EN ESTA NEGOCIACIÓN, SE LE OLVIDÓ AL PRESIDENTE MENCIONAR CUANDO LLEGÓ A CENTROAMÉRICA, QUE ÍBAMOS A HACER UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON CLÁUSULAS SOCIALES, SE LE OLVIDÓ ESA PALABRA PRESIDENTE, PERO SE HA CUMPLIDO; HAY QUE ENTENDER LOS TAMAÑOS DE LAS ECONOMÍAS.

ESTIMADOS AMIGOS, QUIERO FELICITAR A LOS MINISTROS DE ECONOMÍA, QUIERO FELICITAR AL EQUIPO NEGOCIADOR DE COLOMBIA, A NUESTROS MINISTROS DE CENTROAMÉRICA, A LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA QUE HOY ESTAMOS AQUÍ. TENEMOS RAZONES DE POR QUÉ ESTAR CONGRATULADOS, ESTAMOS EN UNA REUNIÓN DE AMIGOS, CELEBRANDO TRATADOS QUE AYUDARÁN A CRECER A NUESTROS PAÍSES Y ADEMÁS ESTAMOS VINIENDO A RESPALDAR A ESTE PAÍS, QUE SEGURAMENTE TIENE MUCHAS MÁS POSIBILIDADES CUANDO ALCANCE LA PAZ.

NOSOTROS HEMOS CONOCIDO TERRORISMO EN EL PAÍS. EL SALVADOR SUFRIÓ UNA GUERRA, ANOCHE CENÁBAMOS EN SAN JOSÉ CON LA DELEGACIÓN SALVADOREÑA, RECORDÁBAMOS LOS 12 AÑOS DE LA GUERRA, UNA GUERRA TRISTE, 100 MIL MUERTOS Y RECORDÁBAMOS LO QUE HABÍAMOS PASADO, QUE ALGUNOS CON MAYOR CONOCIMIENTO QUE ESTE SERVIDOR, PORQUE YO ESTABA MUY JOVEN EN LA GUERRA, FUI JOVEN DE LA GUERRA, PERO LES PUEDO ASEGURAR QUE COMO PAÍS, Y COMO REGIÓN, NUNCA MÁS DEBEMOS VOLVER A LA GUERRA.

HABLEMOS DE COMERCIO, HABLEMOS DE INVERSIÓN SOCIAL, PERO NUNCA MÁS HABLEMOS DE GUERRA, PORQUE ESO HA LASTIMADO A NUESTROS PUEBLOS, NOS DAÑÓ, PERO APRENDIMOS A QUE NO DEBEMOS VOLVER NUNCA MÁS A ESO.



# TRANSCRIPCION



MUCHAS GRACIAS PRESIDENTE URIBE, MUCHAS GRACIAS GOBERNADOR POR RECIBIRNOS AQUÍ EN SU CASA, LO FELICITO POR SU DISCURSO, POR RECORDAR AL (INAUDIBLE), RECORDAR TODA ESA HISTORIA DE LOS ANTEPASADOS EN CENTROAMÉRICA Y EN MÉXICO COMO LO HECHOS EFECTIVAMENTE HOY.

QUE DIOS LES BENDIGA A TODOS, MUCHAS GRACIAS POR RECIBIRNOS.

